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Protokoll 

33. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 21, öffentlich) 

Datum: 28.04.2022 Ort der Sitzung: Besprechungszimmer des Rektorats 

Beginn: 20:18 Uhr Sitzungsleitung: Johannes Neidel 

Ende: 22:00 Uhr Protokollführer: Dirk Damaschke 

 

Anwesenheit 

Entsandte Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt) 

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3 

JNei Johannes Neidel X JS Jennifer Schwarz X ET Elisabeth Täschner E 

MS Maximilian Schwabe X DD Dirk Damaschke X AO Amy Otto X 

RR Riad Rustum U IA Ibrahim Ammar X    

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6 

QS Quentin Sandhöfner  X IC Iris Cramer X JSch Joleen Schubert E 

ShS Shubham Sharma X FK Fabian Kaulfuß X OH Oliver Heymer E 

   AS André Straßheim E    

Es sind keine Gäste anwesend. 

 

Unterschriften 

Sitzungsleitung: Protokollführer: 
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1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Es sind 10 von 15 Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig. 

 

2. Änderung der Tagesordnung 

Es liegen keine Anträge auf Änderung der Tagesordnung vor. 

 

3. Finanzanträge 

Das Referat Technik stellt einen Finanzantrag in Höhe von 175 € für Druckertinte. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 175 € so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Das FSR 3 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 85 € für das Bedrucken von Stoffbeuteln. Es liegt 

eine Kalkulation aber keine Angebote vor. Diese werden nachgereicht. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 85 € so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 1 0 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 

Die Alte Mensa stellt einen Finanzantrag in Höhe von 800 € für eine Projektförderung. Das geför-

derte Projekt umfasst den Bau eines Spectralizers mit Gesamtkosten von 1.350 €. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 800 € so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Das Referat Kultur und Sport stellt einen Honorarvertrag in Höhe von 50 € für das Erstellen von 

Werbung für den Bunten Campus an Max Silbermann. Der Antrag wird zurückgezogen, da die Uni-

versität den Bunten Campus übernommen hat und daher die Werbung auch bezahlen kann. 

 

4. Protokollabstimmung 

Das Protokoll der 32. Sitzung des Studierendenrates liegt vor. Alle Anmerkungen, die im Vorher-

ein zu dem Protokoll kamen, wurden ordnungsgemäß eingefügt. 

Abstimmung: Wer ist dafür, das Protokoll der 32. Sitzung so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 2 

Das Protokoll wurde angenommen. 
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5. Bierkampf 

Es liegen für die Bierkastenwanderung zwei Anträge vom Verkehrsamt vor. 

Abstimmung: Wer ist dafür, die Verträge so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Die Anträge wurden einstimmig angenommen. 

Die ASD-Verträge sind unterschrieben wieder zurückgegeben wurden. 

Die Vorabbezahlungen sollen in einer eigenen Nummerierung laufen, diese wird dann auf die 

StuRa-Nummerierung angepasst. 

Das RageCage-Turnier lief gut. 

Die sonstige Organisation ist fast abgeschlossen. Der Nutzungsvertrag für den Mehrzwecksaal 

liegt noch beim D1 

 

6. Inforundlauf 

6.1 Technik 

Die nächste Sitzung des Beirats für Rechentechnik findet am 19.05., 13 Uhr, digital statt. QS geht 
dorthin. 

Der IT-Sicherheitsbeauftragte der Universität, Dr. Eckhofer, hat uns über ein Sicherheitsrisiko am 
Fraunhofer-Institut berichtet. Dabei sei auch das in Freiberg betroffen. 

Es wird angemerkt, dass aufgrund des geringen Haushalts für das Referat Technik Finanzanträge 
wie die Druckerpatronen über den Bürobedarf laufen sollen. 

In absehbarer Zeit wird das nächste Admin-Treffen stattfinden. 

6.2 Öffentlichkeitsarbeit 

Es wurde Werbung zum Bunten Campus, zum FSR-Kandidaten-Vorstellungsabend und zur Mas-

kenausgabe gemacht. 

Die ersten Plakate für die FSR-Wahlen wurden entworfen. 

Beim Campustag sind wir beim D5 mit im Zelt. 

6.3 Soziales und Internationales 

Es wurde sich mit dem Gesundheitsmanagement und der Techniker Krankenkasse getroffen und 

weitere Schritte geplant. 

Die Exkursion nach Dresden wurde vorbereitet. 

Es haben bisher 1.264 Personen an der Semesterticketumfrage teilgenommen. Diese läuft wohl 

bis nächste Woche, da dann das nächste Treffen mit der VMS ist. In dem Arbeitskreis landesweites 

Semesterticket wird eine analoge Umfrage geplant. Diese wird erst unterstützt, sobald hier alles 

beendet ist. 

Im StuRa Büro ist ein kaputter Beamer. Es gibt auch einen, der funktioniert, der andere soll trotz-

dem repariert werden. 
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6.4 Studium und Bildung 

Es gab eine Masken- und Testausgabe. Dafür wird sich bei IC, JS und QS bedankt. Es wird erst ein-

mal keine Ausgabe mehr geben und die Ressourcen bis zum Wintersemester zurückgehalten. 

6.5 Hochschulpolitik 

An der Uni existiert die Plagiatssoftware Docoloc. Diese steht jedoch Studierenden nicht zur 

Selbstüberprüfung zur Verfügung. Vor dem Nutzen durch eine:n Betreuer:in muss das Dokument 

datenschutzrechtlich überarbeitet werden. Zusätzlich bedarf es einer Ankündigung an Studie-

rende, dass so etwas vorgenommen werden soll. 

Im Rahmen von BAföG wird 50 gab es eine Kooperation mit vielen Organisationen. Dabei wurde 

eine Petition erstellt und diese beworben. Am Ende haben 29.807 Personen unterschrieben. 

Am Montag war Kandidatenvorstellung im EAC, dort waren wenig Gäste und nur vom FSR 2 waren 

alle Kandidat:innen da. Sonst gab es allgemein sehr wenig Beteiligung. Es gab die Idee für Plakate 

zur Wahl, um dort die Aufmerksamkeit auf Gremienarbeit zu lenken. Zusätzlich wurde an alle zur 

Wahl stehenden eine E-Mail geschickt, dass von ihnen ein Bild kommen soll und ein witziger 

Spruch für ein Wahlplakat. Da es dort kaum Reaktion gab, wird das Projekt aufgegeben. Daher 

kam die kombinierte Idee wenigstens ein allgemeines Design pro FSR zu erstellen. 

Am Samstag war KSS-Sitzung in Görlitz. Diese ging fünf Stunden lang. Es wurde Stellung zur No-

vellierung des SächsHSFG genommen: Es soll einen Grundrahmen zur Datenschutzregelung bei 

digitalen Prüfungen geben. 

Die Regelstudienzeitänderung ist nicht eindeutig: die drei Semester gelten pro Verordnung, sollte 

da immer noch eine Katastrophe sein, soll eine neue Verordnung kommen (so die LRK), die Erläu-

terung sieht die drei Semester als absolut, jene ist aber nicht juristisch relevant, entsprechend gibt 

es das Ziel, dass es keine absolute Begrenzung auf drei Semester gibt, zusätzlich Problem, dass 

schon vier Semester ausgesprochen wurden. 

Es wurde sich zu dem Brief von Piwarz (siehe Protokoll der 30. Sitzung) positioniert. Im An-

tragstext dazu waren allerdings mehr nur Stichpunkte und dieser Brief ist viel zu alt. Daher wurde 

die Positionierung zurückgezogen. Es soll eine allgemeine Positionierung zu gendergerechter 

Sprache geben. 

Die KSS wird neue Kleidung kaufen. 

Der fzs hat eine IT-Infrastruktur, welche von der KSS genutzt wird. Die KSS hat einen Finanzantrag 

über 200 € zur Unterstützung des fzs gestellt. Der fzs ist deutschlandweit und hat daher einen 

sehr großen Haushalt durch Mitgliedsbeiträge. Der Antrag wurde trotz dadurch entstehender 

Doppelfinanzierung des fzs durch StuRä und KSS (die ebenfalls von StuRä finanziert wird) ange-

nommen. Die Anträge zu Aufwandsentschädigungen wurden vertagt. 

Die KSS will am 25.06. nach Freiberg kommen und dort ihre LSR-Sitzung abhalten. Dafür wird ein 

Sitzungsraum für ca. 20 Personen benötigt. Die Sitzung startet 11 Uhr und ist vollständig in Prä-

senz. Mittagessen im Wert von für 50 € soll bereitgestellt werden. 

Die Wunschzettelausarbeitung wurde vom Rektor an uns geschickt und wird von FK mit einer 

Stellungnahme beantwortet. 

Die Kanzler-Berufung sollte eigentlich heute sein. Dazu gibt es aber leider noch keine Infos. 

Am Dienstag war Senatssitzung. Dort wurde über die Ukraine gesprochen. Es wurden hier neun 

Geflüchtete aufgenommen, zwei davon mit ukrainischer und sieben aus der Ukraine aber mit an-

derer Staatsbürgerschaft. Das Rektorat hat sich darauf geeinigt, die Senatssitzungen zu streamen 

und der Senat hat zugestimmt. Der Stream erfolgt hochschulintern über BBB. 

Es werden noch Wahlhelfer benötigt. 
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6.6 Kultur und Sport 

Der Bunte Campus wurde organisatorisch finalisiert. 

Am Mittwoch, den 27.04., war ein Treffen zu den Studi-Tagen. Dieses war sehr unproduktiv. Daher 

gibt es eine neue Meinungsumfrage, damit mal jemand vorbeikommt. 

Es wurde sich mit dem Unisportzentrum wegen der Unisportolympiade getroffen. 

6.7 Finanzen 

Es wurde das Tagesgeschäft erledigt. 

6.8 Sprecher 

Der StuRa-Newsletter wird am Wochenende geschrieben. 

Der Pachtvertrag von der AG Garten kommt demnächst. 

Es sollen 30 sec Imagefilm Clips kommen 

Demnächst ist ein Treffen zur Stadtbelebung. 

6.9 Vorsitz 

Der Wahlausschuss hat sich getroffen. 

Es wurde in der ÖA mitgearbeitet 

Alle Referatsleiter:innen sollen für die nächste Legislatur eine Liste machen, was es aktuell für 

Projekte gibt, was allgemein zu tun ist und was für Projekte kommen können. Es kam die Idee, 

diese Liste als Werbetexte vorab zu verschicken. 

 

7. Sonstiges 

Meinungsbild: Wer möchte zur nächsten Legislatur noch einmal antreten? 

Ja Nein 

7 3 

 

8. Termin nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 05.05.2022., ab 20 Uhr im Konferenzsaal des Rek-

torats statt. 


